

# 大門坂

## 1月号 月田小学校だより

平成 29 年 12 月 19 日（火） 校長 小林幸雄

### 掃除名人の認定！

今年度から学期ごとに掃除名人の認定を行っています。2 学期最後の児童朝礼で、ささやかな賞状を手渡し、その栄誉を高く称えました。

挨拶・返事・掃除など平凡な事をきちんとやれることは、人間形成の基盤として大きな意味があります。将来、どんな職場においても同僚から好意を持たれる存在となることでしょう。

掃除時間、音楽は一切流れません。静寂の中、子どもたちは掃除に汗しています。それぞれの掃除場所には、一年間担当する先生方が陣取り、子どもたちと一緒に掃除をします。

掃除名人の認定は、先生方の推薦で選出してもらいました。一緒に掃除をしている先生目線で見た確かな推薦です。

#### 1 学期の掃除名人に認定された児童

1 学期の末、文句なしに選ばれたのが掃除名人が、以下の 15 名です。この子たちは、常にリーダー的な存在です。

6年	土井研照、植本真帆、影山汀紗、曾我悠真
5年	槇野七映、矢鳴真衣、堀 晴輝
4年	山根凜音、白口 海
3年	田淵雄祐、影山ひかり
2年	早瀬詩音、谷口伶音
1年	曾我郁斗、植 和美



#### 2 学期の掃除名人に認定された児童

2 学期、以下の 13 名が新たに掃除名人として認定されました。ある子の推薦理由には、次のようなことが書かれていました。

＜推薦理由＞ 高学年の自覚を持って掃除ができます。黙ってもくもくと掃除が出来ます。班長がいない時は、班長の代わりに班をまとめて掃除を頑張っていました。〇〇さんが掃除をした場所はピカピカ輝いています。

＜推薦理由＞ ふき掃除、はき掃除問わず、仕事が丁寧且つむだがない。その姿は職人といつても過言ではありません。ぜひ掃除名人に！

＜推薦理由＞ 掃除時間の前に掃除場所に来て、班長さんから言われた通り、黙々と掃除をがんばっています。とてもたのもしいです。

6年	石原桜綺、森虎太郎 景 淑騎
5年	坂本悠真、河野 霽
4年	竹本 良 早瀬拓海
3年	景 俊介、土井晟霸、河野秀真
2年	杉 真海
1年	山根愛音 磯田琉愛

掃除名人に認定されることには、非常に大きな意味があります。3 学期、新たに認定される掃除名人誕生に期待しています。

### 学期末・総復習キャンペーン

学力向上には、いろいろな要素が絡んでいます。一番の柱は、何よりも平素の授業です。

ところで、「エビングハウスの忘却曲線」という有名な実験があります。習ってから 1 時間後には半分は忘れ、1 日後には 74% も忘れてしまうというものです。習ってわずかの時間に大方の事柄を忘れてしまうとは驚きですが、これが当たり前のことなのです。このことから宿題をして毎日復習することの大切さが分かります。

更にずっと前に習ったことなど、記憶の彼方に

あることは当然のことです。あの時は、確かに理解出来たはずなのに記憶が薄れてしまうものなのです。ましてや数ヶ月も前のことです。ゆえに、定期的に総復習することが大事です。

本校では、学期末に総復習週間を年間計画に位置づけ、全校挙げて取り組むようにしています。

ちょうど12月11日(月)~22日(金)が、これに当たります。

そのため教科書の進度を出来るだけ早めに済ませなければなりません。そしておいて総復習出来る時間を確保するのです。

このように全校挙げて、学校の教育計画に位置づけていることが、本校の特色の一つであります。

## 宮島郁夫氏による講演会

11月30(木)の人権参観日に、保護者を対象に「噛む」という演題で、学校歯科医の宮島郁夫先生に講演をしていただきました。

歯の健康に与える影響は、味覚や脳の発達、言葉の発音等だけでなく、がんを防ぐ効果もあることなど分かりやすく説明していただきました。



よく噛める歯であるためには、「正しい歯みがき」「正しいおやつの食べ方」という二つの視点も示してくださいました。今回のように専門的な知識から保護者への啓発を行っていただくことで、子どもたちの健康の保持促進に対する意識も向上するのではないかと感じました。

最後に、戦中の月田小学校の様子を映した貴重な映像を見る機会を作っていました。

校訓に掲げる「敬天愛人」の扁額が、講堂に掲げられることや、見事に腰骨を立てて拳手する授業風景など、その映像を保護者の皆さんに食

い入るように見られていました。(教頭 杉山 昇)

## 老人クラブの指導でお飾りづくり



12月18日(月)5~6年生が、月田老人クラブの指導によりお飾り作りをしました。

神社の鳥居にはしめ縄があります。神が宿る神聖で清らかな場所であることを示すものです。

お飾りは、神社のしめ縄と同じ意味があります。年神様を迎えるため清められた場所(家)であることを示すものなのです。もし、お飾りがなければ年神様には来てもらえない。お陰で、子孫の反映を見守りたくさんの幸せを授けてくださる年神様が、子どもたちの家にきてくださることでしょう。老人クラブの皆様ありがとうございました。

## 1月主な行事予定

4日(木)仕事始め

7日(日)月田コミュニティ新年互礼会

8日(月)防火駅伝

9日(火)始業式／短縮④／給食開始／一斉下校 13:30

10日(水)身体測定(低)／集金日／あいさつ運動／ALT

11日(木)委員会／身体測定(高)

12日(金)読み聞かせ／教育相談日

16日(火)勝山中学出前授業(数学)

17日(水)認知症サポート養成講座(6年)

19日(金)山陽新聞さん太号(5年)／ノーテレビノーゲームデー

23日(火)児童朝礼／わくわくタイム

25日(木)クラブ／ALT

26日(金)読み聞かせ

27日(土)学校公開日(縄跳び大会・百人一首大会等)

30日(火)アウトリーチコンサート

31日(水)一斉下校 14:40(市教育センター部会参加の為)

くお知らせ>うさぎのサークルが、先日、天国に旅立ちました。

地域の皆様、長い間、エサやりなど大変お世話になりました。